



由井二小だより第4号



地域運営学校

八王子市立由井第二小学校

豊かな心を育てる

校長 古井 進

道徳授業地区公開講座へはたくさんの保護者・地域の方々にお越しいただき本当にありがとうございました。道徳授業地区公開講座の目的は「地域・家庭・学校が一体になって子供たちの豊かな心を育む」ことです。道徳教育は学校だけではできません。地域や家庭と一体になって行わなくてはなりません。そこで家庭での道徳教育につながるよう意見交換会を開き、なかなか家庭などでは話にくい道徳的なことについて話し合う場を設定しています。この目的のために行っているのが、道徳授業地区公開講座です。通常の学校公開とは目的が異なるために本校では道徳の授業しか公開していません。

道徳は平成30年度（2018年度）から「特別な教科 道徳」として教科となりました。教科となり、変わったことの1番は教科書ができたことです。昔、皆さんが読んでいたものは副読本と呼ばれています。もう一つ大きく変わっているのが、評価です。「思いやりがあるとか」「規則を守っているとか」「正直」「公正」などは評価するのが大変に難しいです。そのため、授業中の評価は誰かと比べるでもなく、何が出来るや何が身に付くではなく、「考えを書く」「発表する」「話し合う」「黙って考える」という児童の姿や様子を認めてあげることになっています。逆に授業をする側の授業への自己評価は厳しくしていて、今回であれば「友情、信頼」「感謝」「思いやり、親切」といった道徳的価値に児童一人一人が近づけたかを問い、そこに向けて授業改善しています。

さて、6月7日の道徳授業地区公開講座の当日、私は5年生の授業の一部を見ました。「感謝」の学習をしていました。低学年の「感謝」の目標は「家族など日頃世話になっている人々に感謝する」ですが、高学年では「日々の生活が家族や過去からの多くの人々の支え合いや助け合いで成り立っていることに感謝し、それに応えること」まで広げていくことになります。この時間で5年生には、「当たり前なことだけれども、毎日の生活を支えている人に感謝する」ということに気付いてほしい教材でした。バスからおりる主人公の前を運転手さんに向かって学生が「ありがとうございました。」と言って過ぎていく場面。担任からその場面について発問がありました。すると、5年男子一人が「当たり前なんだけど、その当たり前ことに感謝してるんだよ。」と発言しました。このクラスでは、高学年の「感謝」についてしっかりと学ぶことができたそうです。



また、授業後に6年生の意見交換会をのぞかせてもらいました。6年生は「友情、信頼」について話し合っていました。話題は授業の教材名「ばかじゃん！」にあるような軽口についての話でした。この言葉が気になってしまう主人公の心のあり様を学校運営協議会委員が児童に説明していました。委員さんたちは、帰り際に「子供たちになかなか分かってもらえなかったけど、とってもいい機会だった。」と言い残して帰られました。



今年度も児童、教員、保護者、地域とともに道徳について考えることができました。児童の心を育てることができました。私は、このような活動に多くの人が集まる素敵な地域だと、誇りに思いました。

体力テスト

運動会後1週間でしたが、5・6年生が、運動会に続いて下級生の補助をしてくれたの実施です。今年は1日で8種目中5種目を測定しました。どの子も昨年よりは記録が伸びているといいです。記録が配られるので、それを1年後の体力テストに生かしてください。



水泳指導

プールが始まりました。気温が急に上がり、水の中はとても気持ちがいいです。ルールをしっかりと守って、安全に学習をしていきます。



今月の予定

| 7 月 | | | 1年 | 2年 | 3年 | 4年 | 5年 | 6年 |
|-----|---|-------------------|----|----|----|----|----|----|
| 日 | 曜 | | 下校 | 下校 | 下校 | 下校 | 下校 | 下校 |
| 1 | 火 | S時程 保護者会(1・2年生) | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 2 | 水 | 保護者会(5・6年生) | 4 | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 3 | 木 | 募金集会 保護者会(3・4年生) | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 4 | 金 | 避難訓練 | 4 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 5 | 土 | | | | | | | |
| 6 | 日 | | | | | | | |
| 7 | 月 | 全校朝会 L&SL会議 募金週間始 | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 8 | 火 | 着衣水泳(5・6年生) | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 9 | 水 | | 4 | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 10 | 木 | 募金週間終 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 11 | 金 | 由井二っ子ロング昼休み | 4 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 12 | 土 | | | | | | | |
| 13 | 日 | | | | | | | |
| 14 | 月 | 全校朝会 ALT クラブ④ | 4 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 15 | 火 | | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 16 | 水 | 安全指導 | 4 | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 17 | 木 | 水泳指導終 大掃除 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 18 | 金 | 終業式 給食終 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 19 | 土 | | | | | | | |
| 20 | 日 | | | | | | | |
| 21 | 月 | 海の日 夏季休業日始 | | | | | | |
| 22 | 火 | 補習 個人面談 | | | | | | |
| 23 | 水 | 補習 個人面談 | | | | | | |
| 24 | 木 | 個人面談 | | | | | | |
| 25 | 金 | 個人面談 | | | | | | |
| 26 | 土 | | | | | | | |
| 27 | 日 | | | | | | | |
| 28 | 月 | | | | | | | |
| 29 | 火 | | | | | | | |
| 30 | 水 | | | | | | | |
| 31 | 木 | | | | | | | |

2学期始業式及び登校について

日時： 8月27日(水) 8:25から
 場所： 校庭 ※通常登校 (下校13:15頃)
 持ち物： 通知表、うわばき、防災頭巾、給食袋、白衣、
 各学級で指定された提出物

◇◆◇7月のめあて◇◆◇

- 〔生活〕 友だちと仲良くしよう
- 〔安全〕 夏休みに向けて
遊び方・交通安全・夏休みの水泳
- 〔給食〕 栄養を考えて食べよう
- 〔保健〕 夏を健康にすごそう

4年生 水道キャラバン



水道の仕組みや水がどのように送られてくるのかについて、実験などを通して詳しく学ぶことができました。社会科の水の学習に生かしていきます。

3年生 社会科見学

北八王子工業団地、ニッスイ工場、夕やけ小やけふれあいの里、市役所を見学しました。八王子市の産業の様子、片倉の町とは異なった地形の地域の様子、そして市役所を見て、八王子市のことが分かりました。



読書週間

読書月間では、図書ボランティアによる読み聞かせが数日間にわたって行われました。とっても興味深い本を教えてくださいました。図書委員会による図書集会も開かれました。委員がプロジェクターを使って工夫した本の紹介をしてくれました。読書の旅の目標100冊をクリアした低学年児童と、カードが2枚目に行くような高学年児童を全校朝会で表彰しました。本を読んでいる児童が増えています。



通知表について

昨年度より通知表の一部の所見をなくしています。1学期は、各教科の成績と総合の所見のみとなります。ご了承ください。

学校閉庁日

8月12日(火)～8月15日(金)の期間は、安全機械警備となります。